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Protokoll 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Rates der Stadt 

Aurich 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 14.01.2025 

 Sitzungsbeginn: 17:06 Uhr 

 Sitzungsende: 17:33 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Bürgermeister  
Herr Horst Feddermann  
 
Ratsvorsitzende  
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt  
 
stv. Vorsitzende  
Frau Monika Gronewold  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Gila Altmann  
Herr Menko Bakker  
Herr Bodo Bargmann  
Herr Harald Bathmann  
Frau Erika Biermann  
Herr Rolf-Werner Blesene  
Frau Saskia Buschmann  
Frau Heike Cremer  
Frau Waltraud de Wall  
Herr Arno Fecht  
Herr Philipp Frieden  
Herr Hermann Gossel  
Frau Antje Harms  
Frau Almut Kahmann  
Frau Gerda Küsel  
Herr Wolfgang Ladwig  
Frau Dore Löschen  
Herr Artur Mannott  
Herr Manfred Möhlmann  
Herr Reinhold Mohr  
Herr Gunnar Ott  
Herr Johann Reiter  
Herr Volker Rudolph  
Herr Georg Saathoff  
Herr Stefan Scheller  
Frau Hilde Ubben  
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Herr Reinhard Warmulla  
Frau Heidrun Weber  
Herr Bastian Wehmeyer  
 
Gäste  
Frau Anna Eggers bis Ende öffentlicher Teil (zukünftige Gleich-

stellungsbeauftragte der Stadt Aurich) 
 
von der Verwaltung  
Frau Laura Vorwerk  
Frau Katja Lorenz  
Herr Mirko Wento  
Frau Dr. Edith Ulferts  
Frau Birgit Ehring-Timm  
Frau Brigitte Weber bis Ende öffentlicher Teil 
Herr Stefan Harms  
Herr Nils Friedrichs Protokollführer 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Sarah Buss  
Herr Jens Coordes  
Herr Arnold Gossel  
Herr Hermann Ihnen  
Herr Frank Kubusch  
Herr Richard Rokicki  
Herr Wiard Siebels  
Herr Hendrik Siebolds  
Herr Peter Specken  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Ratsvorsitzende begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung des Rates der Stadt 
Aurich um 17:06 Uhr.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt.  
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls (öffentlicher Teil) vom 12.12.2024 
 
Das Protokoll liegt noch nicht allen Mitgliedern des Rates vor. Die Genehmigung wird daher 
auf die nächste Sitzung des Rates verschoben.  
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Zwei Elternvertreterinnen erkundigen sich nach dem Sachstand zum Neubau des Kindergar-
tens „Am Wasserturm“. Des Weiteren möchten sie wissen, wie der Sachstand zur Aufstel-
lung von Containern ist. 
 
Herr Wento antwortet, dass für den Neubau noch die planungsrechtlichen Voraussetzungen 
geschaffen werden müssen. Mit einem Beginn des Neubaus auf dem ehemaligen Kasernen-
gelände werden sicher noch zwei Jahre vergehen.  
 
Bzgl. der Container teilt Herr Wento mit, dass die Container bestellt sind. Voraussichtlich 
Ende Februar 2025 können die Container dann aufgestellt werden. 
 
Auf Nachfrage zu einem möglichen anderen Standort für den Neubau teilt er mit, dass die 
Stadt Aurich auch eine weitere Standortoption habe.  
 
 
TOP 6 Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen 2024 

Vorlage: 24/245 
 
Beschluss: 
 
Die entgegengenommenen Einzelspenden in Höhe von insgesamt 4.000,00 € werden ange-
nommen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

(Herr Gossel war bei der Abstimmung nicht anwesend) 
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TOP 7 Entwurf " Vertrag über den Betrieb einer Kindertagesstätte" 

Vorlage: 24/238 
 
Herr Warmulla teilt mit, dass er dem Vertrag nicht zustimmen werde. Aus seiner Sicht sind 
viele Einzelheiten noch nicht abschließend geklärt. 
 
Er befürchtet, dass die Qualitätsstandards wegen der personellen Engpässe nicht gehalten 
werden können. Zudem führ die geplante jährliche Erhöhung der Gebühren zu weiteren fi-
nanziellen Belastungen. Grundsätzliche halte er eine einheitliche Gebührenstruktur im Land-
kreis Aurich für sinnvoll. Gleichwohl müssten die Gebühren gänzlich abgeschafft werden, so 
Herr Warmulla.  
 
Abschließend teilt Herr Warmulla mit, dass zudem nicht ausführlich über die vertraglichen 
Inhalte gesprochen worden ist. 
 
Frau Hartmann-Seibt teilt dazu mit, dass aus ihrer Sicht sehr ausführlich in den städtischen 
Gremien über den Vertrag gesprochen worden ist. 
 
Frau Dr. Ulferts erläutert, dass in den Gesprächen mit den Trägern alle Bedenken ausge-
räumt werden konnten. Die Qualitätsstandards können gehalten werden, zudem sind diese 
auch gesetzlich vorgeschrieben, so Frau Dr. Ulferts. Die Stadt Aurich habe mit den Drittkräf-
ten sogar einen sehr hohen Standard. Sie verweist diesbezüglich auch auf die Möglichkeit 
von Sonderregeln. 
 
Die Ratsvorsitzende lässt sodann über die Vorlage abstimmen.   
 
Beschluss: 
 
Der Rat der Stadt Aurich beschließt mit allen freien Trägern in der Stadt Aurich den vorlie-
genden Vertrag mit Wirkung zum 01.01.2025 zu schließen.  
  
Abstimmungsergebnis: 

31 Ja-Stimmen und eine Nein-Stimme 

 
 
 
TOP 8 Satzung über die Erhebung von Betreuungsentgelten in Kindertageseinrich-

tungen sowie in der Kindertagespflege im Landkreis Aurich; hier Anpas-
sung 
Vorlage: 24/248 

 
Beschluss: 
 
Der Rat der Stadt Aurich beschließt die Anpassung der Satzung.   
 
Abstimmungsergebnis: 

28 Ja-Stimmen, eine Nein-Stimme und drei Enthaltungen 
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TOP 9 Berichte und Erklärungen der Fraktionen und Gruppen 
 
Herr Bathmann verweist auf die in den Medien geführte Diskussion über einen möglichen 
ersatzlosen Abbruch von Windenergieanlagen in Deutschland. Der Erhalt und der Ausbau 
der Windenergie ist jedoch ein wichtiger Bestandteil für die Energiewende und für ein besse-
res Erdklima.  
 
Die Stadt Aurich als Stadt der regenerativen Energie müsse sich klar gegen solche Forde-
rungen stellen, so Herr Bathmann abschließend.  
 
Frau Altmann berichtet, dass es ihr nicht möglich gewesen ist, ein Anliegen telefonisch bei 
der Stadtverwaltung Aurich vorzubringen. Das Sachgebiet Ordnungswesen war telefonisch 
nicht erreichbar. Auch eine digitale telefonische Mitteilung ist an der Technik mehrfach ge-
scheitert.  
 
Die Bedienbarkeit der neuen Telefonanlage sollte für die Bürgerinnen und Bürger verbessert 
werden., so Frau Altmann.  
 
Frau Altmann verweist sodann auf eine größere Müllmenge, welche sich im hinteren Bereich 
der neuen Kunstschule befindet. Dieser Müll sollte bitte von der Stadt Aurich abgefahren 
werden. Abschließend appelliert sie an die Auricher Bürgerinnen und Bürger, dass sie ihre 
Stadt sauber halten.     
 
 
 
TOP 10 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Stadt 
 
Es liegen keine Berichte über wichtige Angelegenheiten der Stadt Aurich vor.  
 
 
 
TOP 11 Beantwortung von Anfragen gemäß § 16 der Geschäftsordnung 
 
Anfragen zur Geschäftsordnung liegen nicht vor.  
 
 
 
TOP 12 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
TOP 13 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Mit einem Dank an alle Anwesenden schließt die Ratsvorsitzende den öffentlichen Teil der 
Sitzung um 17:31 Uhr.  
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